

D O C U M E N T O S

CONFERENCIA DE PRENSA DE CLODOMIRO ALMEYDA

(El dia 9 de mayo, el Secretario Ejecutivo de la Unidad Popular, compañero Clodomiro Almeyda, ofreció una conferencia de prensa ante corresponsales extranjeros creditados en Berlín, en la cual se refirió a los últimos acontecimientos políticos habidos en Chile. Damos a continuación una versión amplia de dicha conferencia de prensa)

La "AMNISTIA" DE PINOCHET

El Secretario Ejecutivo de la UF recordó que en la segunda quincena de abril, la Junta Militar chilena había dado a conocer la noticia de una amplia amnistía para todos los presos políticos que poblaban las cárceles chilenas y para todos los que habían tenido forzosamente que tomar el camino del exilio.

Inicialmente -continuó Clodomiro Almeyda- dicha noticia provocó un gran alegría tanto fuera como dentro del país, dado que actualmente hoy más de un millón de chilenos que han tenido que abandonar su patria, lo cual significa que son pocos los hogares chilenos que no están divididos, son pocas las familias, que no tienen una persona que ha debido abandonar Chile por razones políticas. Una noticia como la que se divulgó inicialmente no podía, por lo tanto, sino llevar esperanza a muchos de esos hogares.

Sin embargo, esas esperanzas se desvanecieron rápidamente cuando se conoció el texto del decreto en que se establecía la mencionada amnistía.

Allí no sólo se desvanecían las esperanzas, sino que se constataba un hecho grave, que constituye una demostración más de la inmorальidad de la Junta, y que, lejos de ayudar a elevar su prestigio ante la comunidad internacional, la desprestigia mucho más aún.

Efectivamente, el texto del decreto de amnistía no modifica nada sustancial en torno a la situación de los exiliados. Antes y después de dicho decreto, es la Junta la que se reserva el derecho a discriminar quienes pueden regresar a su país y quien no.

Modificó, en cambio, -denunció el ex concejal chileno- la situación de todos los agentes de la DINA y demás órganos represivos del Estado, los cuales quedan con dicho decreto liberados de la responsabilidad que les cabe en los muchos delitos cometidos después del 11 de septiembre. Los homicidios, torturas, secuestros, violaciones de domicilio, aprehensiones ilegítimas, etc. cometidos por los agentes del gobierno después del golpe de Estado, quedan con este decreto totalmente amnistiados.

AMNISTIA PARA LA DINA

La amnistía no es para los victimas del fascismo, sino para los responsables de la violación sistemática de los Derechos Humanos en Chile.

Hoy en dia, por ejemplo, a un responsable por el secuestro y eventual asesinato de uno de los miles de desaparecidos, ni se le podría juzgar ante los tribunales chilenos, por cuanto esa persona se encuentra desde antes de que se le descubra, ya amnistiada.

Todo esto es una tremenda burla contra el pueblo de Chile y contra la opinión pública internacional.

LAS CAUSAS DE LA AMNISTIA

Anclizando las razones que movieron a Pinochet a tomar estas medidas, Clodomiro Almeyda manifestó que el régimen que éste encabeza pasa por una difícil situación nacional e internacional. La investigación que se lleva a cabo en EE.UU. en torno al asesinato de Orlando Letelier ha afectado muy seriamente a Pinochet y a su régimen. Dicha investigación ha puesto en claro la responsabilidad de la DINA en el asesinato del ex Embajador y Ministro chileno.

Las presiones del gobierno norteamericano y las evidencias que van saliendo a la luz pública llevaron a Pinochet a entregar a la justicia norteamericana a uno de los agentes de la DINA, un ciudadano de Estados Unidos que colaboraba desde un comienzo con la organización represiva de Pinochet, Michael Townley.

Además, tuvo que sacar de las filas del Ejército al general Manuel Contreras Sepúlveda, quien fuera el responsable máximo de la DINA.

Toda esta situación produjo una gran inseguridad entre los militares comprometidos con la DINA: Pinochet podría pretender arreglar su propia situación personal entregándolos a ellos a la justicia nacional o internacional. Todo este personal represivo presionó para lograr este decreto de amnistía que los benefició.

Pero Pinochet no podía dictar una ley amnistando directamente a los agentes de la DINA. Dijo entonces un decreto en que encubría dicho propósito, dando la impresión de que estaba beneficiando al conjunto de los exiliados.

En el fondo, los propios agentes de Pinochet temen que pronto se pueda generar en el país una situación en la que deban responder por sus crímenes. Reina entre ellos el temor y la conciencia de su debilidad.

LA UNIDAD POPULAR

La Unidad Popular, manifestó su Secretario Ejecutivo, consciente de esta debilidad de Pinochet y de su régimen, ha resuelto impulsar el retorno a Chile de todos los exiliados políticos.

Esto requiere necesariamente vencer la oposición de Pinochet a que los chilenos puedan vivir en su pro-

pia patria; y necesita, por lo tanto, de que el movimiento de solidaridad con Chile se oriente a defender ese derecho. Hay que romper las actuales limitaciones que Pinochet pone. La Junta está débil y se hace por lo tanto necesaria la presencia en Chile de la mayor cantidad posible de demócratas. La UP ha dado la orientación general de que los exiliados soliciten y luchen por su reingreso al país. El éxito de esta iniciativa dependerá, una vez más, de la lucha del propio pueblo chileno, que dentro de la patria hace ya suya este bandera y de la solidaridad internacional con nuestra causa.

EL PRIMERO DE MAYO

Interrogado por los periodistas presentes sobre los acontecimientos sucedidos en Chile el día 1º de mayo, el dirigente de la Unidad Popular manifestó que la prohibición primero y la represión después, a la celebración del día internacional del Trabajo eran manifestaciones eloquentes de que Pinochet sigue viendo con temor la posibilidad de que el pueblo se reúne y se exprese libremente y que la imagen de liberalización que pretendió crear con su decreto de amnistía no concuerda en absoluto con la realidad que viven los trabajadores.

Clodomiro Almeyda terminó expresando que la lucha por el derecho a vivir en su propia patria, en condiciones de libertad y seguridad, requiere y merece el apoyo amplio y decidido de la solidaridad internacional, al igual que la lucha por averiguar el paradero y solver las vidas de los miles de desaparecidos.